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Н а слете избран новый на-
чальник штаба регионально-

го отделения Всероссийского де-
тско-юношеского военно-патрио-
тического общественного движе-
ния «Юнармия». Им стал Сергей 
Рудь. Ранее Сергей Владимиро-
вич работал руководителем Цен-
тра военно-патриотического вос-
питания и сменил на посту Миха-
ила Невдаха. Кандидатура Рудя 
согласована и одобрена в Глав-
ном штабе Юнармии в Москве. 

На слете подвели итоги работы ре-
гионального отделения за два года. За 
это время в области создано 166 юнар-
мейских отрядов общей численностью 
более 3 тысяч человек. На начальном 
этапе, в 2016 году, Рязанская область 
вошла в составе пяти российских реги-
онов в пилотный проект по формиро-
ванию юнармейских отрядов, а уже в 
2017 году регион третьим в России со-
здал юридическое лицо и «Юнармия» 
приобрела в своих действиях больше 
самостоятельности. По итогам про-
шлого года Рязанское региональное 
отделение движения «Юнармия» было 
признано лучшим в Центральном фе-
деральном округе по таким показате-
лям, как численность отрядов, созда-
ние учебно-материальной базы, ко-
личество проведенных мероприятий 
и участие в федеральных проектах. 
Большую роль сыграло и наличие офи-
са регионального отделения.

В этом году в Рязани впервые про-
вели сборы юнармейских отрядов ВКС. 
Приезжали отряды из Астраханской и 
Калужской областей, а также Владикав-
каза. Участники состязались в летной 
выучке, запуская в небо модели само-

летов. Отряд «Православные витязи» 
успешно выступил на всероссийском 
финале военно-спортивной игры «По-
беда». Рязанцы стали призерами в вик-
торине по истории России и успешно 
продемонстрировали свою строевую 
выучку. На сборах военно ориентиро-
ванных классов в Костроме отряд юнар-
мейцев из поселка Октябрьский Михай-
ловского района показал высокий класс 
подготовки в военных дисциплинах. 

Такие успехи были достигнуты бла-
годаря тому, что правительство Рязан-
ской области не на словах, а на деле 
поддерживает «Юнармию», способс-
твуя поиску помещений для занятий, 

выделению средств на ремонт и при-
обретение различного учебного обору-
дования. Министерство образования 
Рязанской области также активно под-
держивает юнармейцев. В школах ре-
гиона нет проблем с созданием и фор-
мированием отрядов и проведением 
военно-патриотических праздников. 
Их качество не было бы столь высоким 
и значимым без поддержки Рязанско-
го гвардейского воздушно-десантного 
командного училища имени генерала 
армии В.Ф. Маргелова. РВВДКУ для 
проведения военно-патриотических 
фестивалей и спортивных соревнова-
ний предоставляет свою базу и кон-

сультантов. Также у юнармейцев есть 
возможность посещать 137-й гвар-
дейский парашютно-десантный полк, 
34-ю железнодорожную бригаду и 43-й 
учебный центр боевого применения и 
переучивания летного состава. Коман-
диры этих частей всегда охотно идут на 
контакт с региональным штабом. 

Юнармейские отряды успешно 
действуют не только в областном цен-
тре, где для этого больше возможнос-
тей, но и в районах области. Сейчас 
отряд из Касимова готовится к поезд-
ке в Волгоград, где с 23 по 26 сентяб-
ря пройдет всероссийский слет пос-
тов №1. 
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СКОПИН. В Вослебовской школе со-
стоялась встреча руководителей обра-
зовательных учреждений и председателей 
первичных профсоюзных организаций ра-
ботников просвещения районного муни-
ципалитета с депутатом Государственной 
Думы РФ Еленой Митиной. Елена Анато-
льевна затронула вопросы, касающиеся 
изменений в трудовом законодательстве, 
в Федеральном законе «Об образовании 
в Российской Федерации». На встрече 
также был освещен национальные проект 
«Образование», реализация которого 
стартует в этом году. Его главная цель – 
сделать так, чтобы Россия вошла в число 
10 ведущих стран мира по качеству об-
щего образования. В рамках встречи де-
путат ГД подробно ответила на вопросы 
собравшихся.

РЯЖСК. В районе состоялась благо-
творительная акция «Собери ребенка в 
школу», в которой приняли участие не-
равнодушные жители города, прихожане 
храмов благочиния. 46 детей из семей, 
нуждающихся в помощи, получили ком-
плекты необходимых школьных прина-
длежностей. Особенно активно в этом 
добром деле участвовали прихожане 
храмов. Благодаря пожертвованиям Ус-
пенского храма г. Ряжска и Никольского 
храма с. Петрово первоклассники пошли 
в школу с новыми красивыми портфеля-
ми. Прихожане Христорождественского, 
Никольского храмов г. Ряжска и Георги-
евского храма с. Поплевино обеспечили 
ребят наборами тетрадей, альбомами, 
яркими пеналами, карандашами и други-
ми необходимыми школьными мелочами. 
Никольский храм с. Еголдаево подготовил 
для детей наборы красок, Скорбященская 
церковь с. Марчуки-1 и Ильинский храм 
с. Дегтяное приобрели принадлежности 
для уроков труда.

САСОВО. В городе Сасово на части 
улиц Делегатский проезд и Делегатская 
проведена отсыпка грунтовых дорог щеб-
нем. Механизированные работы выпол-
нены за счет бюджета города, щебень 
предоставлен одним из предприятий го-
рода Сасово. В общей сложности было 
отсыпано порядка 300 метров грунтовых 
дорог. Ранее работы по отсыпке грун-
товой дороги щебнем были проведены 
на улице 8 Марта и участке, соединя-
ющем промзону с улицей 8 Марта (об-
щая протяженность дорог – почти 1800 
метров). 

САРАИ. В Сараевском доме детского 
творчества открыто новое отделение «Ро-
бототехника». Конструктором «лего», де-
тали которого пластиковые, ребята будут 
заниматься на первом этапе второго года 
обучения (первый год учатся конструи-
ровать из бумаги). Второй этап сложнее, 
учиться собирать и программировать ро-
ботов нужно будет уже из металлических 
деталей, а готовые изделия на колесах 
будут передвигаться по специальному 
треку. В процессе учебы участники тех-
нического кружка смогут участвовать в 
соревнованиях на скорость – чей робот 
быстрее доберется до финиша. Констру-
ирование позволяет не только овладеть 
компьютерной грамотой, но и развивать 
мелкую моторику рук, фантазию, воспи-
тывает усидчивость.

НОВОСтИ РАЙОНОВ

ВЯчеСлАВ АСтАфьеВ

13 сентября
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РЯзАНСКИЙ ГИдРОМетЦеНтР/ meteo62.ru

Ветер  
юго-западный,
умеренный, 
тип погоды 2-й, 
благоприятный

Ветер  
северо-западный,
слабый, 
тип погоды 2-й, 
благоприятный
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+ КОМПлеКт дОКуМеНтОВ

реклама

На передовых позициях
РязАНСКАя РЕГИОНАльНАя ОРГАНИзАцИя ДВИжЕНИя «ЮНАРМИя» ПРИзНАНА лУчшЕй В цЕНтРАльНОМ ФЕДЕРАльНОМ ОКРУГЕ

 тОчКА зРеНИЯ

ОльГА ЩЕтИНКИНА ,  
МИНИСтР ОБРАзОВАНИя  

РязАНСКОй ОБлАСтИ: 

– Юнармейское движение в облас-
ти развивается очень активно. Спаси-
бо всем педагогам за активную рабо-
ту. Мы считаем, что важность развития 
юнармейского движения неоценима в 
рамках развития гражданско-патри-
отического воспитания обучающихся. 
Юнармейское движение позволяет кон-
солидировать наши усилия по патрио-
тическому воспитанию, формировать 
гордость у подрастающего поколения 
за свою Родину. 

НИКИтА КУзьМИН, 
ИСПОлНяЮЩИй 

ОБязАННОСтИ РУКОВОДИтЕля 
РЕГИОНАльНОГО штАБА ВВПОД 

«ЮНАРМИя»: 

– В этом году мы проведем систе-
матизацию внутренней работы. Созда-
дим единую систему в соответствии с 
федеральной для военно-спортивных 
игр «Победа», зарница» и «Орленок». 
Будут введены игры для трех возрас-
тов: от 12 до 14 лет, от 14 до 17 и от 
17 до 21 года. Команды-победители в 
регионе будут представлять Рязанс-
кую область на всероссийском фина-
ле. Будет проходить и систематизация 
юнармейских лагерей. Пока в области 
7 дней весной и 14 дней летом дейс-
твует только «Юный десантник» В сле-
дующем году будут расширяться коли-
чество лагерей и возможности приема 
детей в эти лагеря.

Хранители 
лЕСА РАСтУт НЕ САМИ ПО СЕБЕ

МелОчеЙ Не быВАет
– Лес, что малый ребенок, – 

убеждена заслуженный лесовод 
Российской Федерации Вера Алек-
сеевна Лаврова. – Его надо растить, 
защищать от пожаров, вредителей, 
болезней, заботиться о нем.

…Более 34 лет работала Вера 
Алексеевна в касимовском лесхо-
зе, куда пришла работать после 
окончания Московского лесотех-
нического института. Дело свое 
знает до мелочей, довелось ей вни-
кать в тонкости профессии инже-
нера-экономиста, инженера-ле-
сопатолога и старшего инженера 
– без этого невозможно в лесном 
хозяйстве. Постепенно доросла до 
главного лесничего.

 Коллеги рассказывают: все, что 
увидит, узнает Лаврова нового, по-
лезного, старается у себя внедрить. 
В Москве она была на курсах по-
вышения квалификации в одном 
из питомников по выращиванию 
посадочного материала. Обратила 
внимание на севооборот в лесном 
питомнике: одно поле было отдано 
под сидераты, на втором вносились 
органические удобрения, третье – 
под посадочным материалом, а на 
четвертом росли уже стандартные 
сеянцы-двухлетки. А в итоге – доб-
рые сеянцы получали. Если выса-
живается качественный стандар-
тный материал, приживаемость 
лесных культур хорошая – выше 90 
процентов. 

Сергей батьков за работой

эКОлОГИЯ

Вера Алексеевна вспоминает: 
когда она устраивалась на работу, 
в лесничестве было много ручного 
труда. Была даже бригада лесокуль-
турниц. Их обязанности – посадка и 
уход за сеянцами и подрастающими 
деревьями. Со временем людей за-
менили лесопосадочные машины.

Касимовский лесхоз стал для 
Веры Алексеевны школой прак-
тических навыков, которые при-
годились ей и на новом месте – в 
Центре защиты леса, где она стала 
межрайонным инженером-лесопа-
тологом и передает свой опыт мо-
лодым коллегам.

МОлОдО – Не зелеНО
Лесничий Сасовского лесни-

чества Сергей Батьков – молодой, 
грамотный, инициативный, с за-
видным уровнем амбициозности 
и самокритики. Вспоминая себя 
на начальном этапе работы, Сер-
гей признается, что многое ему 

пришлось осваивать не по учеб-
никам.

– Я окончил университет с 
«красным» дипломом. Конечно, я 
понимал, что пока я на практике 
не усвою самого главного в профес-
сии, не научусь работать с людьми, 
говорить о личностном росте не 
приходится. Меня приняли на ра-
боту мастером леса. Но первое за-
дание, которое я получил, больше 
касалось IT-методик. Меня назна-
чили ответственным за внедрение в 
работу лесничества АИС (государс-
твенной автоматизированной сис-
темы). Сложности возникали пос-
тоянно, так что необходимо было 
во все вникать. А вот когда осваи-
вали другую систему – ЕГАИС, было 
уже проще. Другое дело, что все, 
связанное с работой лесничества, 
приходилось делать параллельно, – 
рассказывает Сергей Батьков. 

/ ПРОфеССИОНАлы, стр. 2

Мы –  
солнечные дети

Как воспитанники школы-интерната «Вера» 
в сказку попали

4Ярмарки  
выходного дня: 
доступность  
и эксклюзив

Вот уже десять лет  
они работают в Рязани 
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На «Спожинках» 
приготовят  
клариевого сома

В министерстве сельского хозяйства 
и продовольствия Рязанской области 
прошла пресс-конференция, посвященная 
проведению IV регионального фестиваля 
«Праздник урожая – Спожинки»

2
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Евгений Беляев, 
рекламщик:

– Мне кажется, нужно, чтобы на 
них представляли свою продукцию 
фермеры, таким образом, эти ярмар-
ки станут интересны горожанам. Ведь 
там будет не магазинная продукция, а 
фирменная, от производителя. 

Кристина Юрова, 
хореограф:

– На мой взгляд, нужно сделать 
ярмарки более организованными. 
Для них нужны специально отведен-
ные места. Например, ярмарка на 
Театральной площади, я считаю, не 
к месту, ведь рядом главный театр 
города.

Татьяна Зайцева, 
студентка:

– Я считаю, какие-то существенные 
преобразования здесь не требуются. 
Наверное, стоит давать больше мес-
та тем, кто продает свою продукцию, 
а не перекупает ее. Это возможность 
производителю рассказать о себе, а 
покупателю иметь больший выбор.

Юрий Захаров, 
пенсионер:

– Я думаю, что в работе ярмарок 
выходного дня изменить ничего не по-
лучится. Цены и ассортимент там та-
кие же, как на рынке или в магазинах. 
Так что кому интересны эти ярмарки, 
тех они и так устраивают.

Глас народа / Что нужно улучшить в работе ярмарок выходного дня?

«ГоряЧий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

Л юбой форум – это 
знакомства, обсуж-

дение проблем и успеш-
ного опыта их решений. 
Но в каждом таком со-
бытии важна практичес-
кая составляющая – и 
там, где встречаются во-
лонтеры, без нее просто 
не обойтись. 

На предстоящем Фору-
ме добровольцев, который 
объединит свыше 330 во-
лонтеров, гости будут ра-
ботать на самых разных 
площадках, помогая людям 
и природе. Об этом расска-
зала на брифинге министр 
образования и молодежной 

политики региона Ольга 
Щетинкина.

Общение и совместная 
работа волонтеров будут 
проходить с 17 по 20 сен-
тября, а 18 сентября со-
стоится «День практики». 
Добровольцев из 29 регио-
нов России распределят по 
группам, чтобы люди разно-
го возраста и опыта эффек-
тивнее учились и работали 
в команде. Группы отпра-
вятся в Рязанский герон-
тологический центр имени 
П.А. Мальшина, учебно-ме-
тодический центр МЧС, Ря-
занский дом ребенка, НП 
«Лучшие друзья» и другие 
места. Площадкой для «Во-

лонтеров-медиков» станет 
Рязанский государствен-
ный медицинский универ-
ситет имени И.П. Павлова. 

Волонтеров ждет не-
мало полезных встреч. На 
торжественном открытии 
с ними пообщаются губер-
натор Рязанской области 
Николай Любимов, пред-
ставители Федерального 
агентства по делам моло-
дежи, председатель совета 
Ассоциации волонтерских 
центров Артем Метелев. 
Показать свои наработки 
и научиться новому гости 
смогут на различных мас-
тер-классах, дискуссионных 
площадках, а также во вре-

мя стратегической сессии 
«Наследие года доброволь-
ца (волонтера)». Помимо 
этого, состоится «Диалог на 
равных» с Общественным 
послом Года добровольца 
(волонтера), продюсером 
Ильей Бачуриным.

Организаторами фору-
ма выступили федеральное 
государственное бюджет-
ное учреждение «Российс-
кий центр гражданского и 
патриотического воспита-
ния детей и молодежи» и 
правительство Рязанской 
области. Представителям 
нашего региона есть о чем 
рассказать: в области заре-
гистрировано около 15 ты-

сяч волонтеров. За 2017 год 
в районах провели 900 со-
циальных акций с их учас-
тием, в результате чего 80 
тысяч жителей региона по-
лучили адресную помощь. 
Растет и количество «сереб-
ряных волонтеров», поэто-
му отдельную встречу на 
форуме посвятят тому, как 
долго оставаться активным 
и помогать другим. «Доб-
ровольческое движение 
Рязанской области неод-
нократно высоко оценива-
лось на федеральном уров-
не», – подчеркнула Ольга 
Щетинкина.

Татьяна Клемешева

На «Спожинках» приготовят клариевого сома
В министерстве сельского хозяйства и продовольствия Рязанской области прошла пресс-конференция,  
посвященная проведению IV регионального фестиваля «Праздник урожая – Спожинки»
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По словам Сергея, ему по-
везло с учителями. Инженер 
по лесопользованию Сергей 
Алексеевич Бабкин и инже-
нер по охране и защите леса 
Александр Игнатов – настоя-
щие профессионалы. Сергей 
прислушивался к ним, вникал 
во все детали. 

– Мои наставники – люди 
авторитетные, с опытом ра-
боты и жизни. Мы совмес-
тно решали все проблемы. 
Постепенно я научился на-
ходить общий язык с арен-
даторами леса, работника-
ми лесничеств, расставлять 
приоритеты и видеть за де-
ревьями лес. 

– Помимо опыта работы 
мастером, получил навыки 
инженера по лесным культу-
рам, инженера по лесополь-
зованию. В течение четы-
рех месяцев, пока не утвер-
дили в должности, работал 
исполняющим обязаннос-
ти лесничего, – продолжает 
Сергей Батьков. – С нынеш-
него года наше лесничество 
самое большое в Рязанской 
области – к нам присоедини-
лись вновь созданные лесни-
чества. 

Их сформировали на базе 
бывших лесохозяйств. В Са-
совском лесничестве было 
пять участковых лесничеств 
– стало восемь. Общая пло-
щадь составляет теперь более 
96 тысяч гектаров. 

– Работы у нас очень мно-
го, – уточняет Сергей Бать-
ков и подчеркивает: – но бу-
дем стараться, чтобы наше 
лесничество стало лучшим в 
регионе. 

Инженеры-таксаторы проводят лесоустроительные работы

БОЛЬшЕ,  
ЧЕм ПРОФЕССИя

Лесопатологов по праву 
называют лесными докто-
рами. К Дню работника леса 
и 80-летию службы защиты 
российского леса коллектив 
филиала ФБУ «Рослесозащи-
та» – «Центр защиты леса Ря-
занской области» решил вы-
полнить все государственные 
задания.

– Людям несведующим 
наша работа может показать-
ся неинтересной и рутинной. 
Я с этим не согласен. Мы изу-
чаем санитарную и лесопато-
логическую обстановку. На-
блюдения проводятся регу-
лярно. По итогам составляем 
отчеты, которые затем про-
анализируют, – рассказыва-
ет начальник отдела защиты 
леса и лесопатологического 

мониторинга филиала Цент-
ра защиты леса Виталий Уса-
нов о своем деле и уточняет: – 
Во время полевого сезона мы 
проводим регулярные назем-
ные наблюдения за санитар-
ным и лесопатологическим 
состоянием лесов области. 
В этом году обследовали 540 
тысяч гектаров. А еще прово-
дили выборочные наземные 
наблюдения за санитарным 
и лесопатологическим состо-
янием лесов. 

Лесопатологическая об-
становка в лесах области 
улучшилась. Площади пов-
режденных лесов в сравне-
нии с прошлым годом умень-
шились, а погибших – сокра-
тились. В течение ряда лет 
в лесном фонде области не 
наблюдается возникновения 
очагов хвое - и листогрызу-

щих насекомых, стволовых 
вредителей. Их развитие, по 
данным наблюдений, не про-
гнозируется. Эти и другие пе-
ремены к лучшему, что заме-
чены в наших лесах, – резуль-
тат труда Виталия Усанова и 
его коллег. 

ВОТ ТАКАя ПЕРЕПИСЬ
– Организация у нас не-

большая – 48 человек по 
штатному расписанию, – рас-
сказывает директор Рязан-
ского филиала «Рослесин-
форг» Валерий Симкин.– По-
ловина коллектива – сотруд-
ники с большим опытом ра-
боты, остальные – молодежь. 
Все с высшим специальным 
образованием. Иначе и быть 
не может, так как нам доверя-
ют выполнение важнейших 
государственных заданий не 

только на территории Рязан-
ской области, но и в других 
регионах страны. Помимо 
этого, мы оказываем услуги 
арендаторам участков лес-
ного фонда.

Валерий Викторович пе-
речисляет регионы, на тер-
ритории которых выполнено 
в общей сложности больше 
миллиона работ по инвента-
ризации лесных массивов. 
География внушительная: 
Республика Бурятия, Сверд-
ловская область, Ставрополь-
ский край. Работы в самых от-
даленных и труднодоступных 
местах завершены в срок. На 
отдельные участки инжене-
рам-таксаторам отдела лесо-
устройства, лесного плани-
рования и проектирования 
приходилось добираться не 
только автомобильным, но и 
гужевым транспортом и даже 
на лодках.

– С 2015-го по 2018-й 
г о д  н а ш и  с п е ц и а л и с т ы 
осуществляли таксацию 
лесов в самых разных уголках 
Рязанской, Московской, 
Нижегородской, Тверской 
областей на общей площади 
около 700 тысяч гектаров. 
Специалистами проводились 
полевые работы по натурной 
т а к с а ц и и  г л а з о м е р н ы м 
с п о с о б о м  п о  п е р в о м у 
таксационному разряду. 
Такая деятельтность требует 
от исполнителей не только 
знаний, но и умений. А 
главное – любви к лесу. 

Работа продолжается, 
чтобы продолжали жить леса, 
даря нам радость от общения 
с ними.

Лада Петрова

Протоколы подписаны
РЯзаНСкий гоРизбиРкоМ поДВеЛ иТоги ВыбоРоВ 

Хранители 

Состоялось заседание организационного 
комитета по подготовке и проведению празд-
нования 100-летия со дня рождения великого 
русского писателя александра Солженицына. 
В работе принял участие губернатор Рязанской 
области Николай Любимов.

В заседании, состоявшемся в Доме прави-
тельства РФ, участвовали президент Русского 
благотворительного фонда александра Солже-
ницына Наталия Солженицына, руководитель 
Федерального агентства по печати и массовым 
коммуникациям Михаил Сеславинский, замес-
титель министра культуры РФ алла Манилова, 
заместитель министра культуры РФ Сергей об-
рывалин, художественный руководитель ФгбУ 
«Национальный филармонический оркестр Рос-
сии» Владимир Спиваков, специальный пред-
ставитель президента РФ по международному 
культурному сотрудничеству Михаил Швыдкой, 
представители правительства Москвы. 

Собравшиеся обсудили выполнение плана 
основных мероприятий по подготовке и про-
ведению празднования 100-летия со дня рож-
дения александра Солженицына в декабре 
2018 года. 

Руководитель Федерального агентства по 
печати и массовым коммуникациям Михаил Сес-
лавинский поблагодарил всех участников про-
екта за плодотворную работу, которая прово-
дится как в Москве, так и в регионах России. 

президент Русского благотворительного 
фонда александра Солженицына Наталия Сол-
женицына отметила, что Рязанская область яв-
ляется знаковым местом в биографии писателя: 
«Там александр исаевич прожил 12 лет, на-
писал «один день ивана Денисовича». Регион 
расположен близко от Москвы, там находится 
есенинское константиново. Рязанская область 
– очень правильное место для того, чтобы быть 
включенным в юбилейную программу». 

губернатор Рязанской области Николай 
Любимов выразил благодарность Министерс-
тву культуры России за поддержку в решении 
вопросов подготовки к юбилею писателя. глава 

региона проинформировал о создании Цент-
ра александра Солженицына в Рязани, кото-
рый станет филиалом историко-архитектур-
ного музея-заповедника. «В настоящее время 
в Доме Салтыкова-Щедрина, где разместится 
Центр, ведутся реставрационные работы. их 
планируется завершить к декабрю», – сооб-
щил глава региона. он отметил, что дизайн-
проект включает четыре экспозиции, которые 
посвящены истории Рязани ХХ века, литера-
турным событиям, судьбам жителей региона, 
о которых писал александр Солженицын. «Не-
обходимы федеральные средства, чтобы как 
можно скорее открыть Центр», – сказал Ни-
колай Любимов. 

губернатор обратил особое внимание на 
проблему, возникшую при реставрации Рязан-
ской гимназии №2 – памятника федерального 
значения, где преподавал писатель. «Работы 
были проведены с плохим качеством. Необходи-
мо переделать недочеты предыдущего подряд-
чика. Для этого нужно около 485 млн. рублей. 
гимназия – действующее учебное заведение, и 
сейчас дети вынуждены учиться в две смены, так 
как один корпус закрыт. Работы следует начать 
в конце этого года или в начале следующего. Со 
стороны области сделано все необходимое для 
создания мемориального класса писателя», – 
сказал Николай Любимов. он также отметил, 
что в настоящее время регион ведет активную 
работу с федеральными министерствами, что-
бы решить эту проблему. 

Тему создания в Рязани Центра Солжени-
цына продолжила заместитель министра куль-
туры РФ алла Манилова: «Создание экспози-
ций Центра – за нами. президентом Русского 
благотворительного фонда александра Сол-
женицына определен куратор. им подготов-
лена смета на 60 млн. рублей. Это стоимость 
изготовления и приобретения оборудования, а 
также интеграции контента. Минкультуры РФ 
предстоит в оперативном режиме проработать 
вопрос финансирования. Это будет сделано в 
ближайшие дни». 

В оперативном режиме
В Рязани продолжаются работы по созданию  
Центра Александра Солженицына

Министр сельского хозяйс-
тва и продовольствия Рязанс-
кой области Дмитрий Филип-
пов и ректор Рязанского госу-
дарственного агротехнологи-
ческого университета Николай 

бышов рассказали представи-
телям СМи о традиционных и 
новых площадках, на которых 
встретятся аграрии области и 
гости мероприятия.

В рамках фестиваля 15 сен-
тября на стадионе агроунивер-
ситета гостей праздника ждут 
разные конкурсы и состязания, 
мастер-классы и дискуссии, де-
густации и награждения. Весь 
день для гостей праздника бу-
дут работать выставки живот-
ных и сельскохозяйственной 
техники, фотозона и детская 
площадка, а на сцене выступят 
лучшие творческие коллективы 
региона.

Во второй раз на фестивале 
во всей красе предстанут пло-
щадки 20 районов Рязанской 
области. Широкий выбор про-
дуктов питания, которые можно 
будет не только продегустиро-
вать, но и приобрести, выставка 
изделий традиционных ремесел 
и промыслов, удивительное раз-
нообразие блюд, выступления 
творческих коллективов и раз-
личные интерактивные мастер-
классы – неполный перечень 
того, чем будут удивлять горожан 
муниципалитеты. гости выставки 
впервые смогут выбрать лучшие 
из площадок районов, приняв 
участие в голосовании.

Традиционная площадка 
«Рязанский каравай» в этом 
году приобретет новый фор-
мат. Выставка достижений хле-
бопекарной отрасли соберет 
25 предприятий. пекари гото-
вятся удивить рязанцев неви-
данными праздничными пиро-
гами. В конкурсе «Угощение к 
чаю» хлебозаводы представят 
на суд гостей сладкие конди-
терские изделия – кексы раз-
личной формы из дрожжевого 
и бисквитного теста. 

В рамках фестиваля запла-
нировано проведение моло-
дежных сельских спортивных 
игр и турнира косарей. В пос-

леднем смогут принять учас-
тие жители Рязани и районов 
области. Впервые в этом году 
в ходе праздника на главной 
сцене фестиваля пройдет мас-
тер-класс ведущего щеф-пова-
ра города, который приготовит 
сома, выращенного в одном из 
фермерских хозяйств области. 
Тема объединения фермерства 
и ресторанного бизнеса будет 
продолжена на дискуссионной 
площадке, которую организу-
ют региональный минсельхоз, 
отделение РССМ и издание 
«Рязанские ведомости».

Екатерина Детушева

И словом, и делом
УчаСТНики ФоРУМа ДобРоВоЛьЦеВ ЦеНТРаЛьНого и СеВеРо-запаДНого ФеДеРаЛьНыХ окРУгоВ  
поМогУТ РЯзаНи и РЯзаНЦаМ

Каникулы прошли не зря
чиСЛо ДеТей, оРгаНизоВаННо оТДоХНУВШиХ ЛеТоМ,  
В РегиоНе УВеЛичиЛоСь 

и тоги летней оздоро-
вительной кампа-

нии обсудили в регио-
нальном правительстве 
на заседании областной 
комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защи-
те их прав. С докладом 
по теме выступила ми-
нистр образования и мо-
лодежной политики ре-
гиона Ольга Щетинкина.

Она подчеркнула, что ор-
ганизованный летний отдых 
является важным инструмен-
том профилактики правона-
рушений несовершеннолет-
них. По словам министра, за 
время летней оздоровитель-
ной кампании отдохнули 

36200 детей и подростков. 
Это почти на 2000 человек 
больше, чем в 2017 году. Та-
кого результата удалось до-
биться благодаря увеличе-
нию количества детских оз-
доровительных учреждений 
в летний сезон. Количество 
оздоровленных детей соста-
вило 42% от общего числа де-
тей в возрасте от 7 до 15 лет. 

Особое внимание было 
уделено детям, находящим-
ся в трудной жизненной си-
туации. «В этом году оздо-
ровлено свыше 6000 тысяч 
детей данной категории, из 
них свыше 1000 детей-сирот 
и детей, оставшихся без попе-
чения родителей», – рассказа-
ла Ольга Щетинкина. 

Организованным летним 
отдыхом было охвачено так-
же свыше 60% подростков из 
групп риска, состоящих на 
учете в различных органах 
системы профилактики. Для 
них действовали профильные 
палаточные лагеря патри-
отической направленности 
«Зарница», «Православные 
Витязи», «Патриот». Не забы-
ли и о ребятах, желающих в 
каникулы подзаработать. В 
рамках проекта «Трудовое 
лето» было трудоустроено 
более 2300 человек, в том 
числе свыше 1300 – находя-
щихся в трудной жизненной 
ситуации. 

Татьяна Корзунина

Н а заседании гориз-
биркома подведе-

ны итоги прошедших 9 
сентября выборов де-
путатов Рязанской го-
родской Думы и под-
писаны, в присутствии 
прессы, итоговые про-
токолы.

По результатам голо-
сования по единому окру-
гу партия «Справедливая 
Россия» получила два де-

путатских мандата, КПРФ 
и ЛДПР – по пять, «Единая 
Россия» – восемь. Пока рано 
говорить, кто займет эти де-
путатские кресла. Это будет 
решаться самими партия-
ми. На заседании горизбир-
кома было лишь заявлено, 
что, согласно партийным 
спискам, депутатами гор-
думы могут стать Владимир 
Жириновский, Андрей Кра-
сов, Сергей Пупков, другие 
известные политические 

и общественные деятели – 
если, конечно, пожелают 
отказаться от более почет-
ных должностей.

А вот по одномандатным 
округам ситуация ясная: де-
путатами стали те, за кого 
конкретно голосовали из-
биратели. Тут «Единая Рос-
сия» получает 17 мандатов, 
КПРФ, ЛДПР и «Справедли-
вая Россия» – по одному.

Юрий Евстифеев
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ПОДПИСКА НА I ПОЛУГОДИЕ 2019 г. 

Подписные цены на 1 мес./на полгода

ОТДЕЛЕНИЯ СВЯЗИ «ПОЧТА РОССИИ»

БЕЗ КОМПЛЕКТА ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ

Индекс П5419 
119 руб. 08 коп./714 руб. 48 коп.

С КОМПЛЕКТОМ ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ

Индекс П4710
203 руб. 99 коп./1223 руб. 94 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА 

Индекс П5429 
110 руб. 28 коп./661 руб. 68 коп.

ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс П5431 
86 руб. 16 коп./576 руб. 96 коп.
ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА

Индекс П5432 
77 руб. 36 коп./464 руб. 16 коп.

ЭКОНОМИКА ЕКАТЕРИНА ДЕТУШЕВА

КАК СТАТЬ УЧАСТНИКОМ

1. Кто может получить место на ярмарке? 
· физические лица (граждане, ведущие личное подсобное хозяйство или занимаю-
щиеся садоводством или огородничеством, животноводством); 
· главы крестьянских (фермерских) хозяйств и индивидуальные предприниматели, 
занимающиеся производством и переработкой сельскохозяйственной продукции; 
· сельскохозяйственные и перерабатывающие предприятия.

2. Как принять участие в ярмарке выходного дня?
Для участия в ярмарках на свободных ярмарочных местах (при их наличии) необхо-
димо пройти регистрацию в министерстве сельского хозяйства и продовольствия 
Рязанской области, предъявив документы, подтверждающие наличие продукции 
собственного производства:
для ЛПХ – выписка из похозяйственной книги о наличии площади земли для выра-
щивания продукции растениеводства и (или) поголовья животных, 
для юрлиц – копии учредительных документов, где указаны соответствующие виды 
деятельности.
Подробную информацию можно получить по телефону 21–08–90. 

ПЛЮСЫ ЯРМАРОЧНОЙ 
ТОРГОВЛИ:

+ В одном месте в одно время 
представлен широкий ассортимент 
молочных, мясных продуктов, 

меда, рыбы, продуктов птицеводства, 
хлебобулочных, макаронных, 
кондитерских изделий, картофеля, 
овощей, плодов, семян и посадочного 
материала со всего региона.

+ На ярмарках представлены 
фермерские продукты, которые 
в обычных магазинах не приобрести.

+ Товары известных крупных 
производителей области продаются 
без магазинных наценок.

ОЧЕРЕДНЫЕ 
ЯРМАРКИ 
ВЫХОДНОГО ДНЯ 
пройдут в Рязани в субботу, 
15 сентября 2018 года, 

на Театральной площади, • 
перед ЦНТИ (ул. Крупской, • 
д. 17), 
у кинотеатра «Октябрь» • 
(ул. Новоселов, д. 13), 
возле ТЦ «КИТ» • 
(ул. Станкозаводская, д. 30) • 
возле ТК «Березовый» • 
(ул. Гоголя, д. 35 Б).

В этот же день в большом ассор-
тименте продукция сельскохо-
зяйственных и перерабатываю-
щих предприятий области будет 
представлена на IV региональном 
фестивале «Праздник урожая «Спо-
жинки», который проводится на 
территории спорткомплекса РГАТУ 
по адресу: ул. Костычева, д. 1.

В первые годы в ярмарке выходного дня принимали 
участие от 50 до 60 фермерских хозяйств, 
сельхозпредприятий и организаций потребительской 
кооперации области. Сегодня в субботних ярмарках 
задействовано более 200 участников, а число торговых 
мест увеличилось со 100 до 300.

В ы считаете себя грамотным человеком? 
Или нуждаетесь в улучшении грамотнос-

ти? Мешала ли вам когда-либо чья-то безгра-
мотность? Важно ли для вас правильно писать 
и говорить? 

Наверное, каждый из нас хоть раз был свидетелем 
ситуации, когда в соцсетях в комментариях к како-
му-нибудь новостному посту люди, забыв про суть 
новости, начинали закидывать кого-то из коммен-
таторов «камнями» за неграмотное написание. И тут 
же появлялись защитники, заявляющие, что «мы не 
на уроке русского языка находимся». Но и им сразу 
же были готовы выдать «пачку запятых» и «Розента-
ля в подарок». 

Конечно, свободу слова у нас в стране никто не от-
менял. И люди могут высказываться так, как хотят, с 
ошибками или без них, независимо от уровня своего 
образования. Но, как мне кажется, уважающий себя 
взрослый человек должен стремиться писать и гово-
рить правильно. Это лакмусовая бумажка уровня его 
культуры. И если человек не спешит его поднимать, 
то это говорит о неком примитивизме мышления. Но 
как быть с так называемым языком социальных се-
тей, который якобы упрощает и ускоряет общение за 
счет сокращения слов, а порой и замены их «эмоджи». 
«Спс» (спасибо), «пжл» (пожалуйста), «седня» (сегод-
ня), «чет» (что-то), «превед» (привет), «сорян» (I am 
sorry) и т.д. Но это нельзя назвать ошибками, так как 
человек осознанно пишет именно сокращения. Что 
это: деградация языка или переход на его новый уро-
вень с развитием компьютерных технологий?

Вернемся к грамматическим и пунктуационным 
ошибкам. Как говорят специалисты, улучшению 
грамотности помогает чтение книг, особенно клас-
сической литературы. Но если у поколения 30+ и 
старше еще есть за спиной литературный багаж и 
привычка к чтению, то у юного поколения благо-
даря гаджетам она практически отсутствует. Иной 
раз читаешь комментарии в социальных сетях и 
становится больно глазам и сердцу в связи с уви-
денным. Речь идет не о каких-то сложных случаях 
правописания или опечатках (сама иногда этим 
грешу). Ошибки – в самых элементарных случаях. 
Иногда звучат оправдания, что не всем дано хорошо 
знать правила русского языка, да и не всем это надо. 
Мол, к чему сотруднику автосервиса или рабочему 
на заводе эта грамотность? Главное, чтобы гайки 
правильно закручивали, а производство не снижало 
темпов. А это уж не от русского языка, а от их рук 
зависит. То есть быть безграмотным стало не стыд-
но? Это можно оправдать? Опять же, повторюсь, я 
не призываю всех учиться на филологическом фа-
культете. Достаточно и школьных знаний. Просто 
порой подростки недооценивают важность уроков 
русского языка и не уделяют достаточное внима-
ние его изучению. Отсюда – конфузы в будущем. 
Не раз мне доводилось видеть ошибки на страницах 
известных и уважаемых в России людей. Конечно, 
это не умаляет их профессионального таланта, но 
осадок остается...

Мне не хочется сейчас «включать ханжу» и приди-
раться… Но то, что многие молодые люди не счита-
ют безграмотность чем-то постыдным, меня пугает. 
Причем с годами, при росте уровня компьютериза-
ции и постоянном развитии Интернета, роль право-
писания возрастает в разы. Да, любой из нас может 
допустить ошибку в русском языке из-за невнима-
тельности, усталости, рассеянности внимания... Но 
пренебрежение к русскому языку не должно стано-
виться привычкой и нормой. По словам историка 
Николая Карамзина, быть неграмотным невежли-
во по отношению к читающим. Таким образом, об-
щество разделилось на два лагеря: тех, кто счита-
ет грамотность показателем интеллекта, и тех, кто 
не особо заморачивается над тем, «звонИт» он или 
«звОнит». А какую позицию занимаете вы?

Елена
СЕРЕБРЯКОВА 

ВЕДУЩИЙ 
КОРРЕСПОНДЕНТ

КАК СЛЫШИМ, ТАК И ПИШЕМ?..

ЯРМАРКИ ВЫХОДНОГО ДНЯ: 
доступность и эксклюзив

ВОТ УЖЕ ДЕСЯТЬ ЛЕТ ОНИ РАБОТАЮТ В РЯЗАНИ 

ЕЛЕНА КРЮЧКОВА, 
ГЛАВА ЛПХ «ПОКРОВСКОЕ»:

– Мы торгуем сырами и молочной продукцией на ярмарках 
уже третий год. Приезжаем всей семьей. У нас есть своя сло-
жившаяся клиентура – рязанцы приходят к нам тоже семьями. 
Ярмарка сегодня – это не просто место продажи, это место об-
щения, обмена информацией и эмоциями. Наверное, поэтому 
мы так дорожим своими покупателями, а они – нами.

ОЛЬГА ЗАРИТОВСКАЯ, 
НАЧАЛЬНИК ОТДЕЛА ПРОДАЖ ООО «АВАНГАРД»:

– Наше предприятие много лет реализует на всех пяти ярма-
рочных площадках города овощи и фрукты, варенье, саженцы. 
Четыре года назад стали привозить сюда мясную продукцию и 
полуфабрикаты, которыми торгуем из автолавки на колесах. 
Все пользуется спросом, да и объемы продаж здесь высокие. 
Если в сезон при стационарной торговле мы реализуем в день 
две тонны яблок, то на ярмарке продаем все шесть.

КОММЕНТАРИЙ

макаронных, кондитерских 
изделий, картофеля, овощей, 
плодов, семян и посадочного 
материала, которые привози-
ли со всей области.

Со временем были опре-
делены еще несколько ярма-
рочных площадок, на кото-
рых производителям было 
предоставлено 100 мест для 
торговли. А чтобы они имели 
возможность реализовывать 
молоко, мясо, овощи и дру-
гие продукты по более низким 
ценам, чем в торговых сетях, 
плата за участие в ярмарке 
не взимается и торговля осу-
ществляется без кассовых ап-
паратов. 

Сегодня в Рязани работает 
пять ярмарок выходного дня, а 
количество мест и участников 
торговли увеличилось в разы. 
Постепенно осваивается и но-
вая ярмарочная площадка в 
Торговом городке, который в 
1950-е годы и создавался как 
региональная выставка дости-
жений сельского хозяйства.

Как показала практика, 
ярмарки выходного дня стали 
хорошей площадкой для раз-
вития и поддержки малого и 
среднего бизнеса: суммарный 
объем реализованного здесь 
товара за десять лет составил 
более 2 миллиардов рублей. 
За эти годы в Рязани было 
проведено более 500 ярмарок, 
и можно с уверенностью ска-
зать, что такой формат торгов-
ли востребован у рязанцев. То-
вар на любой вкус – качествен-
ный, доступный для кармана 
или эксклюзивный – здесь 
еженедельно находят тысячи 
горожан и гостей Рязани. 

Фото 
Владимира Проказникова

проведена c 2008 
по 2018 годы в Рязани.
Суммарный объем 
реализуемой продукции 
составил 
2 042 980 000 рублей.
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Не хочу учиться, хочу…
БОЛЕЕ 2 МЛН МОЛОДЫХ РОССИЯН В ВОЗРАСТЕ 
ОТ 20 ДО 24 ЛЕТ НЕ ЗАНЯТЫ НИ РАБОТОЙ, НИ УЧЕБОЙ

П о подсчетам Высшей школы эко-
номики, это количество составляет 

примерно 17% всей российской моло-
дежи этого возраста.

Молодых людей, исключенных из сферы 
занятости и образования, то есть тех, кто не 
работает и не учится, делят на две категории: 
безработные – те, кто работу ищет и готов к 
ней приступить, и неактивные – те, кто не 
учится, не имеет работы и не ищет ее.

Как показывает статистика, тех, кто не 
учится и не работает, среди молодежи Моск-
вы и Санкт-Петербурга меньше (3–11%), чем 
молодых россиян, проживающих в меньших 
городах и сельской местности (5–14%). При-
чем молодые россияне быстрее находят место 
работы или идут учиться в мегаполисах (это 
происходит у 59% из группы безработных и 
32% – из группы неактивных, чем у жителей 
сел и поселков городского типа (таковых со-
ответственно 37% и 22%).

МОЛОДЕЖЬ В ВОЗРАСТЕ ОТ 20 ДО 24 ЛЕТ, КОТОРАЯ НЕ УЧИТСЯ И НЕ РАБОТАЕТ

ИСПАНИЯ, ГРЕЦИЯ, ИТАЛИЯ, ХОРВАТИЯ, БОЛГАРИЯ 25%

ПОЛЬША 20%

БЕЛЬГИЯ 18%

РОССИЯ 17%

ЭСТОНИЯ 16%

НИДЕРЛАНДЫ, ДАНИЯ, 
ГЕРМАНИЯ И АВСТРИЯ

10%

ОБРАЗОВАНИЕ

Н а ярмарочных при-
лавках успешно со-

седствуют как фермерс-
кие продукты – молоко 
и сметана из Шиловско-
го района, твердые ко-
зьи сыры из Рязанского, 
мед из Старожиловского, 
колбасы из Скопинского, 
так и товары под извест-
ными марками от круп-
ных товаропроизводите-
лей нашего региона. 

Пять площадок города 
каждую субботу предлагают 
рязанцам качественную, све-
жую и недорогую продукцию, 
произведенную для нашего 
стола двумястами участника-
ми ярмарочной торговли.

– Все мы ходим в гипер-
маркеты. Но разница с яр-
марками в том, что на при-
лавках крупных магазинов 
многие продукты просто не 
приобрести, так как неболь-
шие производители не могут 
зайти в сети. А на ярмарочных 
прилавках представлены фер-
мерские яйца, молочка, кол-

басы, сало. Да и тот же мед. И 
все это можно попробовать, а 
не выбирать по этикетке, как 
в магазине, – отмечает посто-
янный покупатель продукции 
ярмарки на Театральной Ни-
колай Коренев.

Елена и Антон Филато-
вы приезжают на ярмарку 
за «изысками». Как поясняет 
глава семьи, их интересуют 
деликатесы: сырные и мяс-
ные. Супруги уже много лет 
заказывают у фермеров то, 
что им нравится, приходят в 
назначенное время и заби-
рают сформированный зара-
нее заказ. 

Ольга Барановская, мама 
двоих детей, говорит о своих 
приоритетах:

– Ярмарка – это торг. За 
многими прилавками стоят 
сами производители, и с ними 
можно договориться о цене. 
Также для меня важно, что за 
купленный товар я могу спро-
сить с продавца, поэтому про-
срочки тут не бывает.

Бывалые же покупатели со 
стажем – пенсионеры – отме-

чают еще один существенный 
плюс ярмарочной торговли: 
здесь крупные производите-
ли продают свои товары без 
магазинных наценок. 

Первая ярмарка в Рязани 
прошла 13 сентября 2008 года 
на Театральной площади и 
была организована, чтобы 
минимизировать последс-
твия мирового финансового 
кризиса.

– Правительство преследо-
вало тогда несколько целей. 
Одна из них – обеспечение 
жителей Рязани продуктами 
питания по доступным це-
нам, – рассказывает министр 
сельского хозяйства и продо-
вольствия Рязанской области 
Дмитрий Филиппов. – Дру-
гая – оказание помощи сель-
хозтоваропроизводителям в 
реализации их продукции. То 
есть были созданы условия 
для прямого, без посредни-
ков, приобретения рязанца-
ми широкого ассортимента 
молочных, мясных продуктов, 
меда, рыбы, продуктов пти-
цеводства, хлебобулочных, 

ярмарочных мероприятий с денежным оборотом 
в 500 миллиардов рублей ежегодно проходит 
на территории РФ.

38
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В Рязани продолжает
ся реализация социо

культурного интерак
тивнооздоровительного 
проекта «Мы – солнеч
ные дети». Направлен 
он на поддержку детей с 
ограниченными возмож
ностями здоровья. Автор 
начинания педагогпси
холог Светлана Зуева 
уверена, что если очень 
постараться, то можно 
помочь обществу стать 
добрее, научиться пони
манию и сочувствию. 

– Проект представляет со-
бой цикл встреч для специаль-
ных (коррекционных) школ 
Рязани, которые проходят в 
форме виртуальных путешес-
твий с интерактивными игра-
ми и заданиями, – рассказы-

вает Светлана Зуева. – Встре-
чи направлены на развитие 
мышления, речи, коммуни-
кации, эстетического чувс-
тва у детей с ограниченными 
возможностями здоровья, на 
накопление у них позитивных 
эмоций и впечатлений. 

Проект курирует консуль-
тант-психолог, доктор пси-
хологических наук, профес-
сор кафедры общей психоло-
гии Академии ФСИН России 
Иван Купцов. В ходе работы 
организаторы проекта под-
держивают контакты с ка-
федрой психологии личнос-
ти, социальной психологии и 
коррекционной педагогики 
Рязанского государственно-
го университета имени С.А. 
Есенина. 

Встречи со школьниками 
проводятся на концертно-вы-

ставочной площадке инфор-
мационно-аналитического 
центра культуры и туризма. 
Стать участниками развива-
ющей интерактивно-познава-
тельной программы «Добро и 
зло в сказках и в жизни» пред-
ложили воспитанникам шко-
лы-интерната «Вера». 

– Программа «Добро и зло 
в сказках и в жизни» – важная 
альтернатива всему негатив-
ному и разрушительному, что 
хлынуло на наших детей из 
окружающей жизни, – гово-
рит Светлана Зуева. – Сказки 
учат верить в свои возможнос-
ти и передают знания, накоп-
ленные народной мудростью. 
Благодаря сказке открывает-
ся смысл и моральная значи-
мость человеческих поступ-
ков. Счастливый конец сказки 
дает ребенку чувство психоло-

гической защищенности. Он 
начинает понимать, что мож-
но многого добиться в жиз-
ни, встретить верных друзей, 
противостоять злу, находить 
самые непредсказуемые ре-
шения в нестандартных ситу-
ациях. Благодаря воспитанию 
через сказку у детей расши-
ряются границы их внутрен-
него мира. 

Программу открыла игра-
путешествие «Мир русской 
сказки». Детвора отправилась 
в увлекательное виртуальное 
путешествие в страну кино-
сказок режиссера Александра 
Роу. Добрый молодец, флей-
тист Юрий Морозов, испол-
нил попурри на темы русских 
народных песен. Красна деви-
ца, коллекционер Алина Тере-
шина, рассказала о предметах 
старины из частного собра-
ния. Слепой музыкант Антон 
Белоусов исполнил на фор-
тепиано для ребят «Веселый 
вальс» Ф. Шопена. Он окон-
чил музыкальное училище, 
где наставником талантли-
вого музыканта был Виталий 
Попов – нынешний министр 
культуры и туризма Рязанс-
кой области, а после поступил 
в Академию музыки имени 
Гнесиных. Его творчеством 
заинтересовался даже Прези-
дент России. Для Владимира 
Путина Антон сыграл «Вен-
герскую рапсодию» Ф. Листа. 

Участники праздника по-
участвовали в викторине «Как 
называется сказка». В конце 
сказки все дети получили слад-
кие подарки и полакомились 
пирогами, испеченными в рус-
ской печке. Завершила встре-
чу песня «Дорогою добра» в ис-
полнении солиста Рязанского 
академического хора «Ретро» 
Александра Горбенко. 

Восьмого ноября ребят 
пригласят на игру-путешес-
твие по сказкам Шарля Пер-
ро. Встреча будет посвящена 
390-летию со дня рождения 
писателя. 

Вячеслав Астафьев
Фото Димитрия Соколова

№135 (5645)  
от 13.09.2018

Письма, рукописи, фотографии, рисунки не 
рецензируются и не возвращаются.  
За содержание рекламы и объявлений 
редакция ответственности не несет.

При перепечатке ссылка  
на «Рязанские ведомости» обязательна.  
Точка зрения авторов может не совпадать  
с мнением редакции.

Адрес редакции (издательства): 
390023, г. Рязань, ул. Горького, 14.
Телефон для справок 21-08-13. Факс (4912) 21-08-11
Cайт – http://rv-ryazan.ru; e-mail – rv@rv.ryazan.ru
Отдел рекламы: 21-00-27, 210027@rv.ryazan.ru
Отдел объявлений: 21-08-19, 210819@rv.ryazan.ru
Отдел новостей: 21-08-17 

Газета набрана и сверстана в компьютерном отделе редакции.
Дежурный редактор И.В. Сизова.
Ведущий выпуска П.В. Соловцов.

Газета выходит по вторникам, средам, четвергам, пятницам, 
не менее 220 номеров в год.
Газета зарегистрированa Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи и массовых 
коммуникаций по Рязанской области. Номер свидетельства ПИ №ТУ 62-00031 от 25 мая 2009 г.

Учредители: 
Правительство Рязанской области, Рязанская областная Дума,
Администрация города Рязани, Рязанская городская Дума.

Главный редактор – Г.А. Зайцева.
Редакционная коллегия: 
И.В. Сизова – первый заместитель главного редактора;
Д.Л. Соколов – заместитель главного редактора;
О.А. Трофимова – ответственный секретарь;
Л.В. Пашинина – шеф-редактор сайта.

Индексы подписки: П5419, П5429 (льготная),  
П4710 (с комплектом официальных документов).
Отпечатано в ГУП РО «Рязанская областная типография» (ул. Новая, 69). 
Сдано в печать в 21.00. По графику – в 21.00. 
Тираж 5000 экз., общий (недельный) – 21000 экз. 
Заказ № 3231.

День программиста  
в россии
День парикмахера  
в россии

1865 г. – выход первого номера 
«Рязанских епархиальных ведо-
мостей» (издавались до 1917 г.).
1942 г. – Великая Отечественная 
война: началась Сталин градская 
битва.
1965 г. – Совет министров СССР 
принял постановление о бесплат-
ной выдаче молока рабочим и слу-
жащим предприятий с вредными 
для здоровья условиями труда.
1994 г. – вышел Указ Прези-
дента Российской Федерации 
«Об утверждении Положения о 
Пушкинской премии в области 
поэзии».

родились:
1911 г. – Александр Федорович 
Гусев (умер в 1988 г.), Герой 

Советского Союза, уроженец 
д. Семчино Рязанского уезда.
1921 г. – Сергей Павлович Непо-
бедимый (умер в 2014 г.), Герой 
Социалистического Труда, лауре-
ат Ленинской и Государственных 
премий, трижды кавалер ордена 
Ленина, кавалер ордена Октябрь-
ской революции, член-корреспон-
дент Российской академии наук, 
академик Российской академии 
ракетно-артиллерийских наук, 
Почетный гражданин города 
Рязани, уроженец Рязанской 
области.

по народным приметам: боль-
шие муравейники — к суровой 
зиме. Если лягушки начинают глу-
боко прятаться в воду, то скоро 
будет холодно. Одуванчик цветет 
в это время — к теплой и долгой 
осени.
именинники: Владимир, Генна-
дий, Дмитрий, Михаил.

деНь  
в кАлеНдАРе

13 СеНТябРя

СПоРТИвНый кУРьеР

Подробности – в видеосюжете  
на сайте rvryazan.ru

На занятиях ребята будут ов-
ладевать основами актерского 
мастерства, режиссуры, опера-
торского искусства, сценарного 
дела. Пока помещение студии 
готовилось к открытию, ребя-
та успели снять свою первую 
коллективную работу – корот-
кометражный игровой фильм 
«Разговор у свечи».

Короткометражку юные 
киношники сняли на межреги-
ональном фестивале литера-
турно-художественного твор-
чества «Начало», прошедшем 
в конце августа. Премьера со-
стоялась в день открытия сту-
дии на большом экране в ДК 
«Приокский».

Сценарий написал воспи-
танник студии Алексей Надеин. 
Его мама Валентина Владими-
ровна изготовила реквизит для 
фильма и помогла советами на 
съемочной площадке. Папа 
Юрий Юрьевич решал органи-
зационные вопросы. Стоит от-
метить, что родители довольно 
активно опекают своих детей 
на занятиях, и такая поддержка 
как раз кстати, ведь родитель-
ский опыт в воспитании детей 
зачастую помогает им успеш-
нее овладевать знаниями.

На церемонию открытия 
студии организаторы проекта 
пригласили родителей юных 
актеров и профессионального 

актера Дмитрия Чинкова, сняв-
шегося в нескольких молодеж-
ных сериалах. Дмитрий расска-
зал, что он живет в Рязани, а в 
Москву ездит на съемки. Мо-
лодой человек окончил МГИК 
и заявил о себе в нескольких 
актерских агентствах. Так и по-
пал в кино и теперь без него 
уже не мыслит своей жизни. 
Ребятам посоветовал верить 
в свою мечту, и тогда у них все 
получится.

– Помимо кино, в студии 
«ЮнМедиа» будут проходить 
занятия в клубах журналистики, 
авторской песни, профессио-
нальной фотосъемки и съемки 
на смартфон, – рассказыва-

ет руководитель студии Ирина 
Козлова. – Ребята познакомят-
ся и с основами блогерства. 
Занятия будут вести опытные 
педагоги, имеющие многолет-
ний стаж работы в данных на-
правлениях.

В октябре воспитанники 
студии «ЮнМедиа» примут 
участие в ежегодном молодеж-
ном медиафоруме журналис-
тов Евразии «Диалог культур», 
который пройдет в Санкт-Пе-
тербурге, а в ноябре отпра-
вятся на фестиваль «Глубинка» 
в село Кинель-Черкассы Са-
марской области.

Вячеслав Астафьев

Мы – солнечные дети
КАК ВОСПИТАННИКИ шКОЛы-ИНТЕРНАТА «ВЕРА» В СКАЗКУ ПОПАЛИ

ГоРИ, ГоРИ яРко…
в рязани, на стадионе «Золотые 
купола», взял старт юбилейный, 
25-й по счету, турнир по мини-фут-
болу на кубок «русской кожи». Эти 
традиционные соревнования – одни 
из самых крупных в России – борь-
бу за награды начали 112 команд, 
разбитые на четыре дивизиона: 
Золотой, Серебряный, Бронзовый 
и Ветеранский кубки.
Участников приветствовали ге-
неральный директор АО «Русская 
кожа» Андрей Низов, председа-
тель совета директоров ГК «БВРС», 
депутат городской Думы Александр 
Лемдянов, президент Рязанского 
регионального футбольного союза 
и ФК «Рязань» Дмитрий Малахов, 
председатель совета директоров ГК 
АО «Точинвест» Александр Жукаев 
и руководитель спортивного проек-
та Михаил Жарков. Андрей Низов 
отметил успешное выступление 
сборной России на прошедшем в 
нашей стране чемпионате мира по 
футболу, что будет способствовать 
дальнейшей популяризации поис-
тине народной игры, а Кубок «Рус-
ской кожи», являющийся одним из 
крупнейших по количеству команд в 
российских соревнованиях, вносит 
достойный вклад в развитие игры 
«номер один», и пожелал дальнейше-

го развития рязанскому проекту.
Почти два месяца на «Золотых ку-
полах» будет продолжаться яркий 
футбольный праздник. Матчи про-
водятся одновременно на четырех 
игровых площадках. Встречи оче-
редного тура пройдут 15 сентября. 
Начало первых поединков – в 9.00. 
Вход на стадион – свободный. Лау-
реаты соревнований станут извес-
тны 29 октября.

ПоСле ПоРАжеНИя – 
ПобедА
поражением отметили рязанцы 
старт в чемпионате россии по 
хоккею с шайбой среди клубов 
вхЛ: в воронеже наша дружина 
уступила местному «Бурану» –1:2. 
Единственную шайбу в ворота хозя-
ев площадки забросил Иван Иванов 
после паса Владимира Карпова на 
последней минуте игры.
По-другому сложился поединок в Ан-
гарске против местного «Ермака». 
Хозяевам удалось забить «быструю» 
шайбу на пятой минуте. Зато гости 
в первом периоде трижды поразили 
цель  – Артем Прохоров реализовал 
численное большинство, затем в 
игре на равных отличился Роман 
Крикуненко, в большинстве – Анд-
рей Рукин. Во втором периоде счет 
до 5:2 в свою пользу довели Кирилл 

Беляев, наказавший хозяев за нару-
шение правил, и Владимир Карпов 
в игре при численном большинстве. 
В заключительной трети матча «Ан-
гарск» провел одну ответную шайбу. 
В итоге – 5:3, первая победа нашей 
команды в чемпионате ВХЛ.
«рязань» выступала в таком соста-
ве: Кочетков, Седунов, Назаров, 
Мальцев, В.Васильев, Зборовский, 
Кузнецов, Мнацян, Щербов, Рель-
ях, Рукин, Воробьев, Прохоров, 
Карпов, Коротеев, Акмальдинов, 
Э.Васильев, Беляев, Игнатушкин, 
Иванов, Крикуненко.

ГоСТИ былИ СИльНее
в очередном туре первенства рос-
сии по футболу среди клубов вто-
рого дивизиона (группа «Центр») 
рязанцы дома, на стадионе «спар-
так», проиграли саратовскому «со-
колу»– 0:1. Гости завладели иници-
ативой с самого начала поединка, и 
лишь уверенная игра нашего врата-
ря Сергея Правкина не позволила 
им открыть счет. Роковой для хозя-
ев стала 63-я минута. В безобидной 
ситуации рязанцы на своей полови-
не поля потеряли мяч – овладев им, 
Денис Анисимов поразил нижний 
угол ворот. В концовке матча хо-
зяева имели возможность хотя бы 
сравнять результат, но опасные мо-

менты не смогли превратить в голы 
Артем Малахов и Сергей Зайцев.
«рязань»: Правкин, Ваганов, Ярко-
вой, Гущин (Гришин, 62), Маричев, 
Кулешов (Гуськов, 81), Корольков 
(Лабзин, 56), Митин (Климашин, 
70), Малахов, Карпух (Барков, 46), 
Зайцев.

лИдеРы  
ПодТвеРдИлИ клАСС
в очередном туре чемпионата 
области по футболу коллективы, 
входящие в группу лидеров, под-
твердили высокий класс. Играя 
в гостях, «Спартак-Фан» победил 
команду «Витязь» (2:0), «Витязь-
Поляны»  – «Дон» (9:0), «ТД «Русь» – 
«Сасово» – 1:0. Единоличный лидер 
«Спартак-Фан» набрал 28 очков, на 
семь от него отстают «Витязь-Поля-
ны», еще на очко – дублеры главной 
команды области, на два – футбо-
листы «ТД «Русь». Турнирную таблицу 
юношеского турнира возглавляет 
«Рязань-М», пять очков ему уступает 
«Спартак-Фан», еще четыре– «Алек-
сандр Невский».
15 сентября играют «Спартак-Фан» 
и «Витязь-Поляны», «ТД «Русь» и 
«Дон», на следующий день встре-
чаются «Витязь-М» и «Витязь».

Вячеслав Чирков

«ЮнМедиа» открывает двери
в Рязани начала работу детская студия кино и индивидуального развития личности
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общеСТво

Средства предприятий малого бизне-
са, размещенные на депозитах и вкладах 
в банках, теперь застрахованы. Соответс-
твующий документ подписал Президент 
РФ. Действие системы страхования вкла-
дов будет расширено с 1 января 2019 года. 
С этой даты в случае отзыва у кредитного 
учреждения лицензии представители ма-
лого бизнеса смогут рассчитывать на воз-
мещение 1,4 млн. рублей. Такая же сумма 
застрахована для физических лиц и инди-
видуальных предпринимателей. 

По действующему законодательству к 
предприятиям малого бизнеса относятся 
компании с численностью работников до 

100 человек и годовой выручкой до 800 
млн. руб. Согласно Единому реестру субъ-
ектов малого и среднего предпринима-
тельства, в Рязанской области более 19,5 
тысячи таких малых и микропредприятий, в 
которых занято более 98 тысяч человек. 

«Страхование вкладов малого бизне-
са – реальная помощь предпринимателям, 
которые сейчас сталкиваются с трудностя-
ми в случае ухода банка с рынка, – отметил 
управляющий Отделением Рязань ГУ Банка 
России по ЦФО Сергей Кузнецов. – Рас-
ширение действия системы страхования 
вкладов позволит малому бизнесу чувс-
твовать себя увереннее». 

Система страхования вкладов появи-
лась в России в 2003 году. Поначалу стра-
хованию подлежали только средства физи-
ческих лиц, позже систему распространили 
и на деньги, размещенные в российских 
банках индивидуальными предпринимате-
лями. Максимальная сумма компенсации с 
начала работы системы страхования вкла-
дов увеличилась в 14 раз: в 2003 году она 
составляла 100 тысяч рублей, сейчас – 1,4 
млн. рублей.  

По материалам Отделения Рязань  
ГУ Банка России по ЦФО

ПолеЗНо ЗНАТь

Можно не волноваться
Малый бизнес вошел в систему страхования вкладов

объявления в газете «рязанские ведомости»
телефон 21-08-19, Факс 21-08-11
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